

Provincia pagará más por llevar basura al vertedero El Molle de Valparaíso

Aumento de un 2% del contrato con la empresa, afectará principalmente a San Antonio, por la cantidad de toneladas.

David Muñoz Castillo
 cronista@lidersanantonio.cl

Producto de una serie de factores, como el aumento de los costos de traslado y el pago del IVA, que no cancelaban los municipios por un convenio suscrito entre la empresa prestadora del servicio y la Asociación de Municipalidades de la Provincia de San Antonio (Ampsa), la disposición final de los residuos domiciliarios aumentará en un 2 por ciento.

En la sesión de ayer del concejo municipal se aprobó un trato directo, para omitir el trámite de una licitación, con la empresa Veolia, que administra el vertedero El Molle, que está en Valparaíso, por un monto de 2 mil 222 millones de pesos, entre marzo y diciembre, para cumplir con los servicios de trasvase, retiro de voluminosos, transporte y disposición fi-



LA BASURA DE LA PROVINCIA SE VA AL VERTEDERO EL MOLLE EN VALPARAÍSO.

3.500
 toneladas al mes de basura se trasladan desde San Antonio a Valparaíso por mes.

nal.

Los concejales ayer aprobaron celebrar el acuerdo con Veolia, otorgar la concesión a la empresa y visar el trato directo.

El director de la Dirección de Medio Ambiente Aseo y Ornato de la Municipalidad de San Antonio, Francisco Valenzuela, explicó en conversación con Diario El Líder que "el aumento en un gran porcen-

taje tiene que ver con el pago del IVA. En el caso de San Antonio, que es el que deposita más basura, el IVA impacta más en la disposición final".

El cálculo de la tarifa va directamente relacionada con la cantidad de toneladas que cada comuna deposita en el vertedero de Valparaíso.

El director aportó que en promedio San Antonio deja 3 mil 500 toneladas al mes. "Estimo que el gasto mensual, por cómo se comportaron las toneladas en enero y febrero estará en el orden de los 212 millones de pesos mensuales. En el verano hay más basura, luego es un volumen menor", explicó el ingeniero

ambiental.

Danilo Rojas, presidente de la comisión de Administración y Finanzas, comentó que "lamentablemente se nos encarece el servicio en un porcentaje de 2 por ciento y se nos encarece el sistema por el cobro del IVA. Considerando el promedio de los últimos tres años, en el periodo de marzo a diciembre, el monto estimado sería de 2 mil 222 millones de pesos", resumió.

TRATO DIRECTO

Ayer se requirió acordar un aumento del monto del contrato suscrito por los dos primeros meses del año. Debido a que la Ampsa comunicó a fines del año

“El gasto mensual, por cómo se comportaron las toneladas en enero y febrero estará en el orden de los \$212 millones mensuales”,

Francisco Valenzuela,
 director Dimao.

debió aumentar en 68 millones de pesos el monto del trato directo que finalizó ayer.

El jueves el concejo municipal de Valparaíso extendió la concesión a Veolia descartando la "municipalización" de El Molle, por 3 años.

RECICLAJE

Una fórmula para bajar las toneladas de residuos que se transportan a El Molle sería el reciclaje.

"Debemos pensar en un centro de reciclaje. Estamos trabajando en el diseño de un nuevo centro de reciclaje para la comuna de San Antonio, estamos ad portas de ingresar la declaración de impacto ambiental de este proyecto y esperamos que vaya rápido la evaluación. En su momento la Subdere comprometió recursos para la construcción. Eso nos sacaría el 50 por ciento de la basura", proyectó el director de Dimao.

El concejal Manuel Meza aportó que "se busca un proyecto de reciclaje para minimizar volumen en origen y dejar solo lo orgánico, para compactarlo en los camiones respectivos. La cantidad de basura que se genera en San Antonio, sumado a las tomas, es muchísimo mayor".